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В год XXV съезда КПСС обязуемся!
КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОГО 
ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО 

КОМБИНАТА:
План по выпуску ж елезного  ко н 

центрата выполнить 30 декабря 1976 
года и дать сверх плана 12 тысяч 
тонн, в том  числе ко  дню  открытия 
съезда —  2,5 тысячи тонн;

К 5 декабря 1976 года отгрузить 
100-миллионную тонну руды, д обы 
тую  со дня пуска комбината;

Обеспечить достижение п роект
ной мощ ности по вы пуску апатито
вого концентрата в IV квартале 1976 
года;

Повысить качество апатитового 
концентрата против плана на 0,1 
процента;

Годовой план реализации товар
ной продукции  выполнить к 29 де
кабря  1976 года, реализовать то- 

• 't  зной продукции  сверх годового  
iana на сум м у не менее 150 тысяч 

рублей;
Снизить плановые убы тки на 20 

тысяч рублей;
За счет внедрения новой техники, 

технологии и техинф ормации, пла
нов НОТ обеспечить годовую  эко 
ном ическую  эф ф ективность не м е 
нее 480 тысяч рублей;

Внедрить в производство не м е 
нее 300 рационализаторских п р е д 
ложений с годовы м  эконом ическим  
эф ф ектом  не менее 250 тысяч р у б 
лей;

За счет совершенствования эк
сплуатации энергетического  о б о ру 

д о в а н и я  сэкономить 1,5 миллиона 
киловатт-часов электроэнергии, 5 
тысяч r /калорий теплоэнергии и 50 
тонн условного  топлива;

Д ля улучшения жилищ ных усло
вий трудящ ихся комбината постро
ить и ввести в эксплуатацию  12 ты
сяч квадратных метров жилой пло
щади;

О казать ш еф скую  пом ощ ь подхо- 
зу в проведении весенней посевной 
и осенней уборочной кампаний;

О тработать на благоустройстве 
цехов и города не менее 35 тысяч 
человеко-часов.

П родолж ить социалистическое со
ревнование с О ленегорским  горно- 
обогатительным ком бинатом , а так
ж е  межотраслевое социалистиче
ское соревнование с предприятия- 
м и-см еж никам и Северо-Запада за 
успешное выполнение заданий де
сятой пятилетки.

КОЛЛЕКТИВ ТРЕСТА 
«КОВДОРСТРОИ» И 

СУБПОДРЯДНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ:

Обеспечить досрочное выполне
ние годовой програм м ы  строитель
но-м онтажны х работ к 25 декабря, 
выполнить в 1976 году дополнитель
но объем строительно-монтажны х 
работ на 200 тысяч рублей, сдать 
сверх плана 3.000 квадратных мет
ров полезной площ ади;

Выполнить годовой план по реа
лизации промыш ленной продукции 
к 25 декабря, автоперевозок —  к 
25 декабря;

Обеспечить досрочны й ввод про 
изводственных мощ ностей: по про 
изводству ф логопита на 1 тысячу 
тонн слю ды пром сы рца в год —  к 
25 декабря; ш колы на 784 места в 
поселке Ена —  к 26 августа; детса
да на 280 мест в Ковдоре  —  к 7 но
ября; столовых на 330 и 110 поса
дочных мест —  в IV квартале; ка р 
тофелехранилища на 1.200 тонн —  
в сентябре;

Довести удельный вес полносбор
ного пром ы ш ленного  строительства 
до 36 процентов;

Получить от рационализаторских 
предложений не менее 380 тысяч 
рублей условной годовой эконом ии;

За счет внедрения планов НОТ 
получить не менее 125 тысяч р уб 
лей условной годовой эконом ии;

Обеспечить сокращ ение на 11 
процентов объема ручного  труда на 
земляных работах;

Довести уровень ком плексной м е
ханизации ш тукатурны х работ до 
18,5 процента, а уровень механиза
ции малярных работ —  до 80,5 про 
цента;

Перевести на новую  ф орм у хо
зяйственного расчета бригадный 
подряд  не менее 15 бригад;

О тработать 2 дня на сэконом лен
ных материалах;

Отработать на благоустройстве 
города, оказать пом ощ ь подсобно
м у хозяйству в период уборочных 
работ и ОРСу —  в период заготов
ки овощ ей не менее 20 часов ка ж 
дом у.

Коллектив треста «Ковдорстрой» 
вызывает на социалистическое с о 
ревнование коллектив треста «Коль- 
строй» и предлагает продолжить 
парное соревнование м еж д у двумя 

коллективами.

КОЛЛЕКТИВ ГОРНО- 
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА 

«КОВДОРСЛЮДА»:
План по реализации товарной 

продукции  первых 2-х месяцев вы
полнить досрочно —  к  откры тию  
XXV съезда КПСС;

Д осрочно , к 25 декабря 1976 го 
да, выполнить годовой план по вы
пуску и реализации товарной п р о 
дукции и реализовать сверх плана 
продукции  на 400 тысяч рублей;

Получить сверхплановую  прибыль 
в разм ере  100 тысяч рублей;

Выпустить сверх плана: 40 тонн
пром сы рца ф логопита, 1.000 тонн 
верм икулитового  концентрата, 50 
тонн сырья для слюдопласта;

Сэкономить в течение года: 500
тысяч киловатт-часов электроэнер
гии. 80 тонн условного  топлива и 
материалов на 50 тысяч рублей;

Выполнить план по приросту з а 
пасов слюды на 104 процента;

Сократить нормативный срок 
освоения производственных м ощ но
стей по выпуску верм икулитового  
концентрата и к концу  года выйти 
на проектную  месячную  м ощ ность;

Ввести новые мощ ности по выпус
ку  пром сы рца-ф логопита на 1.000 
тонн в год  и кусково го  пегматита на 
33 тысячи тонны в год;

Освоить и внедрить: на откры ты х 
горны х работах буровы е установ
ки типа СБШ -250М Н и СБШ -200;

За счет внедрения рационализа
торских предлож ений получить 160 
тысяч рублей эконом ии;

Начать внедрять саратовский м е 
тод бездеф ектного  выпуска про
дукции;

Оказать ш еф скую  пом ощ ь Енско- 
му совхозу и подхозу ОРСа Ков- 
д о р ско го  ГОКа в проведении уб о 
рочной кампании, в сооруж ении и 
оборудовании отдельных производ 
ственных зданий. На этих работах 
в среднем  на ка ж д ого  работника 
комбината отработать по 8 часов;

Принять участие в озеленении го 
рода Ковдора и поселков Енский, 
Слюда, Риколатва. Высадить 2 ге к 
тара цветов и дикорастущ их кустар
ников;

П родолжить социалистическое со
ревнование с коллективом  ком бина
та «Карелслюда»._____________________

Социалистические обязательства обсуж
дены на собраниях рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих уча
стков, служб, цехов и приняты 7 января 
1976 года на партийно-хозяйственных акти
вах предприятий.

Поддерживая Проект ЦК 
КПСС, рабочие, служащие 
и инженерно-технические ра
ботники обогатительного 
к о м п л е к с а  Ковдорского 
ГОКа приняли повышенные 
социалистические обязатель
ства к открытию съезда. 
Вот основные его пункты- 
выдать сверх плана 2,5 ты
сячи тонн железного кон
центрата; обеспечить вы
пуск кондиционного апати
тового концентрата; за счет 
улучшения технологии и вы
полнения организационно
технических мероприятий 
получить экономию 3,5 ты
сячи рублей.

На снимке: коллектив
обогатительною комплекса 
обсуждает обязательства в 
чесгь XXV съезда партии.

Фото Ю. Петрухина.

С первого 
ч а с а

В ДВА 
С ПОЛиВИНОЙ

Смена шла не совсем 
гладко. На участке грааита 
ции ночью переключились 
на другой сгуститель. С о
держание твердого в пуль
пе упало до 3U процентов 
при норме 45. Такая пуль
па поступала на флотацию 
с утра и только к полудню 
положение выправилось. Ь 
связи с переходом иа др у 
гой сгуститель мы тоже пе
решли на 1—2 секции, на
ходившиеся в резерве. П ри
шлось на ходу регулиро
вать узлы этих секции. 1\ог- 
да содержание твердого 
поднялось до нормы, пода
ли реагенты.

В январе раскачиваться 
нам некогда. Ьсли в послед
нем месяце прошедшего го 
да плановое задание соста
вило 15 тысяч тонн апати 
тового концентрата, то в 
нервом месяце семьдесят 
шестого мы должны дать в 
2,5 раза больше, исвоение 
технологии закончено, те
перь Оудем раоотать с в о ’- 
растающеи ежемесячно на
грузкой. Вудут действовать 
все четыре секции участка 
флотации. Коллектив на
шей смены понимает по
ставленные перед ним з а д а 
чи, настроение ооевое, оу
дем бороться за выполнение 
плана.

В. ПОПОВИЧ, 
старший мастер смены 
у ч а с т к а  флотации 
АБОФ.

ВООРУЖЕННЫЕ 
ОПЫТОМ

Позади еще одна пяти
летка. Д ля  э к и п а ж а  
ЭКГ-8И №  3, где старшим 
машинистом Анатолий Гри
горьевич Петраченков, по
следний год девятой пяти
летки знаменателен тем, что 
молодые ребята (и машини
сты и помощники) освоили 
новое оборудование и ус
пешно выполняют на нем 
производственное задание. 
Полгода назад они повели 
восьмикубовую машину в 
забой. И уже отгрузили 584 
тысячи кубометров горной 
массы.

Экипаж принял социали
стические обязательства на 
1976 год — отгрузить 1.100 
тысяч кубометров. Задача 
посильная. Важно, чтобы 
не подвели автотранспорт
ники, а мы полны решимос
ти свое слово сдержать. З а 
лог тому — напористость, 
взаимовыручка и слажен
ность. Я говорю это от 
имени и машинистов—А. Г. 
Петраченкова, В. Берлин
ских, В. Козлова и наших 
помощников — Н. Тихоно
ва, В. Белова, В. Фильча- 
кова, В. Старкова.

Стартовали в новом году 
неплохо. За 8 дней января 
отгрузили более тридцати 
тысяч кубометров горной 
массы. Если выдерживать 
такой темп, то, безусловно, 
свои обязательства выпол
ним.

Горняки с воодушевлен)! 
ем восприняли Проект ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии. В этом документе чет
ко указаны задачи, которьк 
предстоит решить каждому, 
в том числе п коллектив

СМ.2 СТР.фри-



С первого
ч а с а

(Н ач . см . н а  1-й стр .)

экскаваторного участка 
Главная из них — повыше
ние эффективности и каче
ства. Если наш экипаж бла
гополучно распечатал ян 
варь, то другие по разным 
причинам (а основная из 
них — плохое обеспечение 
транспортом) пока находят
ся в прорыве. Значит, не у 
всех есть возможность бо
лее эффективно использо
вать вверенное оборудова
ние.

Г. ИЩЕНКО,
машинист экскаватора 
ЭКГ-8И № 3 рудника 
«Железный».

МЕЛЬНИЦЫ 
ДЫШАТ РОВНО

Смена с 8 до 16 шестого 
января проходила довольно 
спокойно. Дробленая руда 
поступала ритмично, коли
чество — в пределах пла
на. Мельник М. Сотсков не 
волновался: нагрузка на
мельницы равномерная. Со
держание железа в кон
центрате вполне удовлетво
рительное. Действуют семь 
секций, восьмая остановле
на на планово-предупреди
тельный ремонт.

С утра немного поотстали 
в ’ выходе сухих хвостов: 
час простаивал бункер на 
погрузке ввиду поврежде
ния шибера. Неисправность 
устранили, наладили выход 
хвостов, с нормальным со
держанием в них железа.

Н аша смена (мастер А. И. 
Кутаренко) признана луч
шей по итогам прошедшего 
года. Не собираемся сда
вать позиций и в наступив
шем. В первых числах ян
варя могли бы идти с опе
режением плана, если бы 
не простой, связанный с тем, 
что переполненный склад 
обезвоживания некоторое 
время не мог принимать 
концентрат. Так что послед
ние две смены сверхплано 
вым выпуском покрывали 
отставание.

С. ШИРШОВА, 
и. о. оператора участ
ка обогащения железо
рудной фабрики.

ПЯТЬ ты сяч
Экипаж «восьмерки» с 

первых дней января, без 
раскачки вошел в ритм. К 
открытию съезда мы обяза
лись пройти 5 тысяч по
гонных метров скважин.

Очень напряженную про
грамму предстоит реализо
вать горнякам рудника 
«Железный» в десятой пя
тилетке. От слаженности 
всех служб комбината з а 
висит ритмичная работа 
горного цеха, в конечном 
счете, обогатительного ком
плекса.

Станок № 7 простоял 32 
часа из-за отсутствия кра
на. Вышел из строя опор
ный узел. Будь кран — уп
равились бы за 6 часов. Та 
же история и со станком 
№ 1. Уже «накрутил» 23 
часов простоя, а работы — 
на 1 час.

Этим экипажам трудно 
будет наверстывать упу
щенное. Конечно, можно бы 
радоваться, что «восьмер
ка» вырвалась вперед, но, 
коли товарищи впустую 
тратят целые смены, такая 
организация труда ничего, 
кроме горечи, не вызывает.

А ведь к XXV съезду 
КПСС участок обязался- 
набурить 30 тысяч погон
ных метров скважин. Б у
ровики привыкли быть хо
зяевами своего слова.

Н. ДРАНЧАК, 
помощник машиниста 
бурового станка № 8 
рудника «Железный».

+  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КО М М УН И С ТА +

Что лучше — сто четы >з 
или сто шестьдесят проце I- 
тов? Вопрос не такой прос
той, как кажется. Когда 
перевыполняется план — 
это хорошо, идущим впере
ди слава и почет. Но если 
на ходу только половина 
автопарка, то как бы води
тели ни выжимали из м а
шин все возможное, все 
равно от такого перевыпол 
нения бригада, цех и в 
конце концов комбинат ока
зываются в проигрыше. II 
ЦТТ продолжает оставаться 
узким местом в технологи
ческой цепи.

Собрание коммунистов це
ха, посвященное обсужде
нию Проекта Ц К  КПСС, от
крылось докладом главного 
инженера комбината Н. П. 
Ершова. Итоги года к осо
бо радужному настроению

ПОРА ПОДНИМАТЬСЯ В ГОРУ
не располагают. Хотя парк 
БелАЗов и пополняется, хо
тя одну треть его уже со
ставляют сорокатонники, 
цех с планом перевозки гор
ной массы не справился. 
Объективных причин для 
такого отставания более 
чем достаточно. Но все ли 
резервы цеха пущены в де
ло? Видимо, не все, если д а 
же график технического об
служивания автомобилей 
постоянно срывается.

Обычно, привыкли, что 
шоферы винят во всем до
роги на руднике, перегрузы, 
подъезды и т. д. И на этом 
собрании упоминались эти 
минусы. Но, в основном, и 
это отрадно отметить, то

варищи делали упор на пре
одоление трудностей, кото
рые зависят от организации 
работ в цехе. В частности, 
бригадир И. И. Гордиенко 
отметил, что до сих пор 
(собрание состоялось в по
следних числах декабря) 
не решен вопрос с заправ
кой БелАЗов на линии.

Коммунист С. Б. Наху- 
шев внес предложение, в 
порядке обсуждения Проек
та ЦК КПСС, чтобы в де
сятой пятилетке промыш
ленностью был решен воп
рос выпуска 75-тонных и 
даж е 100-тонных самосва
лов. Это во всех отноше
ниях выгоднее, чем модер
низировать сорокатонные,

которые пока уступают по 
техническим данным давно 
о с в о е н н ы м  27-тонным 
БелАЗам. Проект четвертой 
очереди расширения ком
бината предусматривает 
строительство нового кор
пуса для цеха технологиче 
ского транспорта. И его на
до строить в расчете на 
самосвалы большой грузо
подъемности.

Многие предложения ком
мунистов касались органи
зации труда в цехе, системы 
оплаты работы слесарей и 
т. д. Были затронуты и 
надоевшие дрсадные мело
чи, как-то неполадки с ав
тобусами, работа столовой 
— то есть вопросы, о кото

рых хватит уже говорить, 
хватит решать, нора решить 
и забыть, что такие труд
ности существовали.

Главное, что показало 
собрание, и это сквозило 
основной нитью в выступле
ниях коммунистов В. Т. Го
ловкина, Ю. В. Колеснико
ва, П. С. Дмитриева и дру
гих, что коллектив цеха 
понимает стоящие перед 
ним задачи и готов к не
укоснительному их выполне
нию. Планы десятой пяти
летки будут выполнены.

В работе собрания при
нял участие и выступил пер
вый секретарь Кировского 
горкома КПСС Г. Г. Гиль
манов.

: ♦  ПО ДЗЕМ НО Е РУСЛО +

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КО В ДОР А»

К  ф и  н  и  ш  у
Общая длина гидротехнического туннеля системы от

вода реки Верхняя Ковдора составляет 1.228 погонных 
метров. В последнем месяце прошлого года мы прина
няли 1.000 кубических метров раствора и затампониро- 
вали 190 погонных метров готовой выработки туннеля. 
4 и 5 января 1976 года работали по-ударному и при
няли по 56 кубических метров раствора. Намерены 
не снижать темпы работы и дальше. Работаем в три 
смены. 20 марта назначен пуск воды по отводному к а 
налу, и мы сдадим туннель в установленный срок. Но, 
естественно, нам бесперебойно нужен транспорт, бетон 
и раствор.

О. ОКОНЕВСКИЙ, 
начальник участка шахто проходческого управления 
№ 1 треста «Кривбассшахтопроходка».

а  ТОЙ МИНУТЫ ждали
^  с огромным нетерпени

ем все — и строители, м 
эксплуатационники. Этот 
час должен был стать 
звездным в жизни двух 
больших коллективов: о.ч
подводил итог напряженно
го труда строителей, откры 
вал зеленый свет вермику- 
литовому концентрату с 
новой фабрики.

Еще до того, как члены 
Государственной комиссии 
поставили свои подписи в 
акте приема в эксплуата
цию вермикулитовой обога
тительной фабрики, КрАЗы 
начали завозить в бункер 
крупного дробления рудную 
массу. Технологическое обо
рудование еще молчит. Ти
шина нарушается 
монотонным гулом 
вентиляторов к а 
лориферных ус
тановок да голо
сами монтажников.

Вспомнились мне слова 
секретаря парткома «Ков- 
дорслюды» Р. Т. Гайсина:

— Сегодня в семнадцать 
ноль-ноль будет митинг по 
случаю пуска фабрики... оборудование будет надеж 

Уже половина пятого, не но работать.

— Нам пришлось испы
тать немало трудностей
на строительстве вермику
литовой фабрики, — заме
тил в своем выступлении 
на митинге управляющий 
трестом «Ковдорстрой» 
Ю. М. Зелинский. — Часто 
подводили поставщики. Но 
благодаря помощи горкома 
КПСС и тому, что эксплуа
тационники в последнее
время трудились бок о бок 
со строителями, мы суме
ли сдать важный объект в 
намеченному сроку.

— Коллектив н а ш е г о  
комбината сделает все воз
можное, чтобы в самые 
сжатые сроки не только 
освоить мощности, но ’< 
значительно их перекры- 
Это будет ответом на пр.

~ '4

Зеленые гирлянды
породу и слюду, затем — иск ученых лаборатории 
на грохота; здесь вермику- обогащения неметалличе- 
лит сортируется по клас- ских руд горного института 
сам. К.ФАН привел к идее при-

Вермикулитовый концент- менить концентрационные 
рат обогащают на отсадоч- столы и винтовые с е п а р а т 
ных машинах, винтовых се- ры в обогащении вермику-

пидно, чтобы готовились к — А его невооруженным параторах и концеитрацион- литовой руды. Институт 
этой торжественной минуте, глазом не увидишь, — под- ных столах, обезвоживают «Гипрониинеметаллору д а»,
«Завалили пуск», — решил дел собеседник и добавил: 
я и направился к выходу — Здесь все давно рассчи- 
Но в этот миг вдруг «заго- тано. В устойчивости систе- щих 
ворили» мощным басом мы никто не сомневается
грохота, чуть послабее — Накануне я разговаривал с 
концентрационные столы, главным обогатителем ГОКа

Ковдорслюда» Ф. И. Маи- кулитового концентрата — что технологическая схемаВстречаю главного инжене
ра рудника «Ковдор» В. А. суровым. Й в его словах

— на ситовых, дуговых разрабатывавший проект 
грохотах н обезвоживаю- обогатительной фабрики, 

бункерах. Затем — принял эту идею, внеся 
сушка, и лишь потом—бун- соответствующие корректи 
кера готовой продукции, вы.

Метод обогащения верми- Надо особо подчеркнуть,

гравитационный. Он был получения вермикулитового
Эйдельмана. сквозила та ж е уверен- досконально изучен на концентрата очень гибкая:

Мы принимаем позд- ность: концентрат будет по- опытно-промышленной фаб- если одна из двух техноло-
равления, — предлагает он лучен еще в декабре. Д ля рике, однако, построенная гических ниток остановле
с такой уверенностью, как подтверждения своих слов — не копия опытной. В на на пррфилактический ре-
будто уже держит в руках Федор Иванович разостлал стране пока не налажен вы- монг, а в действующей в 
только что полученный кон- на столе схему обогащения пуск оборудования для обо- это время начались непо-
центрат.

— Кроме
вермикулитовой р у д ы ,  

воды на сто- Сырье, пройдя двухстади-
гашения вермикулита. По- ладки, обогащение будет 
этому слюдянщикам при продолжаться, минуя вы-

лах ничего еще не видно. альное дробление — наш е- шлось кое-что позаимство- шедший из строя узел. А 
Комплексно прокрутить ковой и роторной дробил- вать у обогатителей цветной если остановится щековая

оборудование не успели, ках — поступает в аккуму- и черной металлургии, в дробилка? В аккумулирую- 
Правда, днем раньше про- лирующие бункера, а от- частности, концеитрацион- щих бункерах всегда име
кручивали по узлам, но это сюда — на скрубберы, где ные столы, винтовые сепа- ется двухсуточный запас 
еще не говорит о том, что руда расщепляется — из раторы. Напряженный по- руды.

зыв партии — в десятой пя 
тилетке повышать эффек 
тивность производства,
улучшать технико-экоцоми- 
ческие показатели, — под
черкнул директор комбина
та М. В. Ильютович.

На торжественном митин
ге первый секретарь Киров
ского ГК КПСС Г. Г. Гиль
манов отметил:

— Благодаря усилиям 
строителей Ковдора в строй 
действующих введен еще 
один очень важный объект 
девятой пятилетки — един
ственная в стране верми- 
кулитовая обогатительная 
фабрика. Это хороший тру
довой подарок строителей 
XXV съезду партии. Про 
дукция вашего предприятия 
нужна многим отраслям, и 
поэтому дело чести коллек
тива комбината — как мож
но скорее выйти на проект
ную мощность.

От имени эксплуатацион
ников электросварщик В. А. 
Кофанов заверил:

— Мы приложим все си
лы, чтобы фабрика в бли
жайшие два года удвоила 
запроектированную мощ
ность и обязательно до
бьемся, чтобы в десятой 
пятилетке вермикулитовый 
концентрат был удостоен 
высшей аттестации — Госу
дарственного знака каче
ства.

...Я держ у в руках зер
кально блестящий кусочек 
из только что полученных 
первых килограммов верми
кулита. Посмотрел сквозь 
него на фонари в сушиль
ном отделении и увидел 
гирлянду зеленых огней.

Нет сомнения, что в тру
довой летописи десятой п я
тилетки появятся новые 
строки, и главная из них— 
борьба за присвоение про
дукции Знака качества.

А. АЗАРЕНКО.
Фото А. Ж укова.

С п е р в о г о  часа

Ж о в л Ж  

0 9 января 
1976 года

НЕ СБАВЛЯЯ
К восьми _ утра первого 

рабочего дня 1976 года все 
члены нашего комсомоль
ско-молодежного коллекти
ва были на строительной 
площадке. Еще «до звонка» 
очистили объект от снега, 
затем приступили к выпол
нению конкретных заданий.

Дмитрий Корнеев и Алек

сандр Зибарев изготовляли 
лотки под кабель башенно
го крана и ограждения со
гласно правилам техники 
безопасности. Роман Аб
драхманов и Петр Кравчук 
зачищали грунт, а звенье
вой Алексей М азурак и М и
хаил Щербина размечали 
оси и монтировали подушки 
под фундаменты блоков

лестничных клеток. Стро
пальщик Василий Зарубин 
и крановщица М ая Фирсо- 
ва складировали строитель
ные материалы, экскаватор
щик Михаил Ш арафутдинов 
разрабатывал котлован под 
основание здания.

В свое время бригада бы
ла в числе отстающих, за 
короткий срок мы вышли в 
передовые, но нелегко удер
ж аться на первом месте. Р е
шаются организационные

вопросы по переводу нашей 
комсомольско - молодежной 
на подряд. Уже сейчас 
учимся работать по-хозяй
ски. Планируем работу м е 
ханизмов согласно недель
но-суточному графику, рас
ход строительных материа
лов, ̂ обеспечение фронтом 
работ.

В свое время мы обяза
лись выполнить нулевой 
цикл дома № 12 к 19 фев
раля, теперь же планируем

закончить его 25 января. 
Одним словом, продолжим 
ударную вахту, чтобы быть 
достойными принять от ком
сомольско - молодежной 
бригады Т. М. Максименко- 
вой трудовую эстафету Ки
ровского ГК комсомола в 
честь XXV съезда КПСС.

В. ЩЕРБИНА, 
бригадир комплексной 
комсомольско - моло
дежной б р и г а д ы  
«Промжилстроя».
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КОММУНИСТИЧЕСКИЙ 
СОЮЗ МОЛОДЕЖИ

Равнение 
на смотр

Смысл предстоящего 
обмена комсомольских 
документов состоит в 
том, чтобы добиться 
д^яьнейшего повышения 
трудовой и общественно- 
политической активности 
членов ВЛКСМ, улуч
шить работу комсомоль 
ских организаций.

Обмен комсомольских 
документов — это бое
вой смотр Ленинского 
комсомола, это строгая 
и принципиальная про
верка того, как каж дая 
организация, каждый
комсомолец борются за 
выполнение решений
XVII съезда ВЛКСМ и 
достойную встречу XXV 
съезда КПСС.
. На комбинате трудят
ся 10 комсомольско-мо
лодежных коллективов, 
которые являются ини
циаторами многих почи
нов и начинаний и кото
рые насчитывают в сво
их рядах 135 комсомоль
цев. Юноши и девушки 
комбината активно вклю
чились в социалистиче
ское соревнование за 
право подписать рапорт 
Ленинского комсомилч 
XXV съезду. .40 достой
ных представителей ком
сомолии комбината ч 
феврале получат право 
поставить свою подпись 
под рапортом.

В движении за ком
мунистический труд уча
ствуют более 600 моло
дых рабочих комбината. 
393 из них уже присвое
но звание ударников

коммунистического тру 
да.

В октябре во всех 
комсомольских организа
циях был проведен Л е
нинский урок «Пятилет
ке — победный финиш!», 
«XXV съезду — ударный 
труд». В Ленинском уро
ке приняло участие 720 
комсомольцев.

Доходить до каждого, 
знать каждого — один 
Из принципов комсо
мольской работы. Очень 
серьезно отнеслись к 
этому вопросу на обога
тительном комплексе. 
Комсомольская органи
зация обогатительного 
комплекса является од
ной из лучших органи
заций комбината. И по
этому обогатительному 
комплексу предоставлено 
право первыми начать 
обмен комсомольских до
кументов.

П. ШУВАЕВ,
секретарь комитета
BJ1КСМ Ковдор
ского ГОКа.

Г Р А Ф И К  
обмена комсомоль
ских документов в 
комсомольских ор
ганизациях:

Обогатительного ком
плекса — с 10 по 30 ян
варя; ремонтно-строи
тельного участка — со 
2 по 6 февраля; энерго- 
цеха — с 9 по 12 фев
раля; отдела рабочего 
снабжения — с 13 фев
раля по 12 марта; ре- 
монтно - механического 
цеха — с 15 марта по 
1>9 марта; рудника «Же
лезный» — с 20 по 31 
марта; подхоза — 1 ап
реля; цеха технологиче
ского транспорта — со 
2 по 14 апреля; жилищ
но-коммунального отде
ла — с 15 по 20 апреля; 
цеха заводских лабора- 
юрий — с 22 по 27 ап
реля; Дворца культуры
— 28 апреля; электро
цеха — с 29 апреля по 
5 мая; отдела техниче
ского контроля — с 6 
мая по 11 мая; управле-i 
ния комбината — с 12 
по 19 мая; цеха КИПиА
— с 20 по 25 мая; цеха 
подготовки произврдст- 
ва — с 26 по 31 мая.

Степень 
готовности

В конце 1975 года в 
Ковдоре состоялось вы
ездное бюро Кировского 
горкома ВЛКСМ, на ко
тором заслушивался во
прос готовности к обме
ну комсомольских доку
ментов комсомольских 
организаций Ковдорско
го ГОКа и треста «Коз- 
дорстрой». Бюро поста
новило начать обмен с 
10 января 1976 года.

Во всех организациях 
треста «Ковдорстрой» 
прошли собрания, на ко
торых была обсуждена 
инструкция по обмену 
комсомольских докумен
тов, повысилась актив
ность членов организа
ции, увеличилось число 
товарищей, охваченных 
постоянными КОМСОМОЛЬ
СК и м и поручениями, 
уменьшилось количество 
задолжников по взносам. 
В ряде комсомольских 
организаций уже завер
шились беседы, на кото
рых комсомольцы вы
сказали ряд критических 
замечаний в адрес ко
митета комсомола.

Огромную роль в пе
риод, предшествующий 
обмену, и во время об
мена играет социалисти
ч е с к о е  соревнование 
между комсомольцами 
за право подписать ра
порт XXV съезду пар
тии. Благодаря этому со
ревнованию повысилась 
ответственность каждого 
за порученное дело, за 
выполнение социалисти
ческих обязательств, тре
бований Устава.

Немаловажную роль в 
период обмена играет 
общественно - политиче
ская аттестация. В янва
ре—феврале будет завер
шено подведение итогов 
третьего этапа Ленин
ского зачета. Каждый 
комсомолец должен от
читаться за выполнение 
л и ч н ы х  комплексных 
планов.

Г. МИРОНОВ,
секретарь комитета
ВЛКСМ т р е с т а
«Ковдорстрой».

звкна в цепи
На последнем семинаре 

в нашей группе обсуж да
лись вопросы истории 
КПСС, относящиеся к пе
риоду 1966— 1970 годов. 
Свидетелями и участника
ми этих событий был поч
ти каждый из слушателей.

Инженер планового отде
ла Л . В. Николаева подроб
но рассказала о решениях 
XXIII съезда КПСС и об 
итогах V III пятилетки. П од
готовку и проведение празд
нования 50-летия Великого 
Октября и 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина 
интересно осветила со
трудница ОТиЗа В. П. Д ья 
конова. Особенно запомнил
ся рассказ о жизни комби
ната в этот период, о дея
тельности партийной и 
профсоюзной организаций, 
о развертывании соревнова-1 
ния, о трудовых достиже-| 
ниях и наградах победите-! 
лям соревнования. *

Деятельности КПСС, на
правленной на укрепление 
мировой социалистической 
системы и мирового комму
нистического движения, по
святила свое выступление 
инженер отдела главного 
энергетика И. Н. Кандыбен.

Следует отметить, что 
участники семинара хоро
шо подготовились к зан я 
тию, имели конспекты. Но 
достойно сожаления то, 
что явка слушателей все 
ж е была неполной.

К. МАРКИН, 
пропагандист.

КОНТРОЛЕРАМИ 
НЕ РОЖДАЮТСЯ
В декабре на собрани

ях групп народного конт
роля всех произволе г' 
венных подразделений 
комбината «Ковдорслю- 
да» было обсуждено П о
становление ЦК КПСС 
«О партийном руковод
стве органами народно
го контроля в Л атвий
ской ССР». На этих же 
собраниях были рас
смотрены и одобрены 
перспективные планы ра
боты групп народного 
контроля на 1976 год.

Анализ выступлений 
народных контролеров 
показывает, что товари
щи видят много недо
статков и упущений в 
производственной дея
тельности цехов, участ
ков и не хотят с ними 
мириться. Но в некото
рых случаях не про
являют свою инициати
ву в борьбе с ними то 
ли из-за нерешительнос
ти, то ли из-за незнания 
способов воздействия на 
должностных лиц, от 
которых зависит реше
ние тех или иных вопро
сов. Такое положение 
дел свидетельствует о 
недостаточном руковод-, 
стве деятельностью групп 
народного контроля со 
стороны партийных ор
ганизаций и о слабой

подготовленности самих 
народных контролеров к 
исполнению обществен
ных обязанностей.

Учитывая эти обстоя
тельства, партком ком
бината планирует в ян
варе провести с народ
ными контролерами кус
товые семинары с отры
вом от производства, а 
также обязал секретарей 
первичных партийных ор
ганизаций оказывать по
стоянную помощь груп
пам народного контроля

На наш взгляд, есть 
необходимость в прове
дении семинара народ
ных контролеров в рай
онном масштабе с уча
стием членов городского 
к о м и т е т а  народного 
контроля. Кроме того, 
учитывая отдаленность 
нашего города от район
ного центра, целесооб
разно рассмотреть во
прос о создании в каче
стве эксперимента в 
Ковдоре руководящего 
органа из нештатных ра
ботников, который мог 
бы координировать ра
боту групп народного 
контроля и оказывать им 
необходимую помощь.

Г. ОВСЯННИКОВ,
член парткома ГОКа
«Ковдорслюда».

Нина Михайловна Маклакова, которую вы видите 
на снимке, начала трудиться в системе ОРСа рабочей. 
Четыре года спустя, в 1963, прошла обучение в столо
вой № 2. Работает помощником повара, поваром. В на
стоящее время она спецалист 4 разряда, готовит, в ос
новном, вторые блюда.

Когда на смене Нина Михайловна, качество приго
товленных ею блюд только хорошее, — так отмечают и 
посетители, и комиссия проверки качества.

Добросовестная труженица неоднократно поощря
лась Почетными грамотами, фотография Маклаковой — 
на Галерее трудовой славы комбината.

Фото Ю. Петрухина.

Семь лет назад из со
става Ковдорского гор
но-обогатительного ком
бината выделился ре- 
монтно - строитель н ы й 
участок. Он стал имено
ваться Ковдорским РСУ 
треста «Центрметаллург- 
ремонт». Главное назна
чение треста — ремонт 
зданий, сооружений и 
технологического обору
дования предприятий 
черной металлургии. 
Ковдорский РСУ занят 
непосредственно строи
тельными и ремонтными 
работами по заказу Ков
дорского ГОКа, он coi 
стоит из двух участков 
— строительного и ме- 
хано-монтажного.

Только за прошедший 
год коллектив РСУ от-

Л У Ч Ш Е  Н О В О Г О
ремонтировал производ
ственные здания хим- 
лаборатории, всех глав
ных цехов железорудной 
обогатительной фабрики, 
автогараж а, склада го
рюче-смазочных мате
риалов и так далее. Р е 
монтники закончили ре
конструкцию склада 
взрывчатых веществ, ас 
фальтировали рудовоз- 
ные дороги.

Не только в цехах 
комбината, но и в под
ведомственных ГОКу 
учреждениях заметен 
труд работников РСУ. 
Косметический ремонт 
обновил помещения 
спортпавильона и плава

тельного бассейна, Д вор
ца культуры, профилак
тория, учебного комби
ната, хлебопекарни, дет
ских учреждений. О бъе
мы были настолько боль
шими, что к ним ока
зался не готовым... от
дел снабжения комби
ната.

В последнее время 
значительно улучшилось 
качество работ. И это 
особенно приятно.

Основная функция 
механо-монтажного уча
стка — плановый ре
монт технологического 
оборудования комбина
та. В условиях непре
рывного производствен

ного процесса большое 
значение имеет как каче
ство ремонта, так и опе
ративность его. О том, 
что ремонтники умеют 
хорошо работать, гово
рят благодарные теле
граммы руководителей 
обогатительного ком
плекса работникам РСУ, 
отмечающие отличный ре
монт конусной дробилки 
в августе и пластинчато
го питателя в ноябре.

Участок набирает си
лы. В нынешнем году 
значительно увеличива
ется план ремонтно-мон
тажных работ, соответ
ственно и численность 
рабочих.

За  семь лет в РСУ 
подготовлены хорошие 
рабочие кадры. Надо 
отметить бригады шту- 
катуров-маляров И. С. 
Кушты, плотников Б. И. 
Ефремова, слесарей-ре- 
монтников В. П. Баль- 
цевича. В связи с ук^ 
рупнением участка стро
ится производственная 
база, мастерские, по
строен гараж. Заложен 
фундамент пятиэтажно
го жилого дома с улуч
шенной планировкой 
квартир для работников 
РСУ, который, кстати, 
участок будет возводить 
своими силами.

Ю. ШАБАНОВ, 
инженер ОКСа Ков
дорского ГОКа.

ф В П О М О Щ Ь  РУКОВОДИТЕЛЯМ Ш К О Л  КО М М УНИСТИЧЕСКО ГО ТРУДА ф^

В ЯНВАРЕ—В ФЕВРАЛЕ
рекомендуется провести два 
специальных занятия, по
священных документам де
кабрьского (1975 г.) Плену
ма ЦК КПСС и проекту 
«Основные направления раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1976— 1980 годы».

ПРИМЕРНЫЙ 
ПЛАН 

ЗАНЯТИЙ
1. Решения декабрьского 

(1975 г.) Пленума ЦК
КПСС и четвертой сессии 
Верховного Совета СССР 
— программа деятельности 
партии и народа по осуще

ствлению очередных задач 
экономического, социально
го и культурного строитель
ства. Важнейшие итоги з а 
вершающего года пятилет
ки и задачи плана развития 
народного хозяйства на 1976 
год. Мероприятия партии и 
правительства, направлен
ные на последовательной 
п о в ы ш е н и е  жизненного 
уровня народа.

2. 10-я пятилетка — но
вый важный этап строи
тельства коммунизма. Глав
ная задача десятой пяти
летки. Последовательное

осуществление курса партии 
на подъем материального и 
культурного уровня жизни 
народа на основе динамич
ного и пропорционального 
развития общественного 
производства и повышения 
его эффективности, ускоре
ния научно - технического 
прогресса, роста производи
тельности труда, всемерно
го улучшения качества р а 
боты во всех звеньях.

3. Декабрьский Пленум 
П К  КПСС о необходимости 
усиления режима экономии, 
хозяйственного, рачительно
го отношения к использо
ванию сырья и материалов, 
энергии, рабочей силы, про

изводственных фондов. П о
вышение дисциплины, орга
низованности и личной от
ветственности за поручен
ное дело. Развитие массо
вого социалистического со
ревнования за достойную 
встречу XXV съезда КПСС, 
за повышение эффективнос
ти производства и качества 
работы. Разработка личных 
и встречных планов на 1976 
год.

4. Успешная реализация 
внешнеполитического курса 
XXIV съезда КПСС и Со
ветского правительства в 
осуществлении программы 
мира, в углублении и р а з
витии разрядки и междуна

родной напряженности.
В порядке подготовки к 

занятиям рекомендуется по
ручить слушателям выпол
нить практические задания 
Примерная тематика этих 
заданий:

1. Анализ выполнения 
слушателями личных пяти- 
летннх и годовых планов.

2. Анализ выполнения 
производственными коллек
тивами встречных планов и 
социалистических обяза 
тельств на 1975 год.

3. Экономическое обосно
вание личных планов на 
1976 год.

Методический совет
профкома.

ф СИГНАЛ Д А Н  —  
СИГНАЛ УСЛЫ Ш АН ф

ПУТЬ К УЮТУ
В «Рудном Ковдоре» 01 

12 декабря 1975 года была 
опубликована корреспон
денция начальника штаба 
«Комсомольского прожек
тора» треста «Ковдорстрой»
А. Сидорова «Неуютно в 
доме».

Редакции отвечает на
чальник Ж К К  треста «Ков
дорстрой» А. А. Козлова:

— Выступление газеты 
было обсуждено с работни
ками общежития № 6 и на 
профсоюзном собрании кол
лектива жилищно-комму
нальной конторы. Комен
дант общежития освобож
дена от занимаемой долж 
ности, воспитатель строго 
предупреждена. Беседы и 
лекции теперь проводятся 
регулярно, открыта библио
тека-передвижка, бытсовет 
заседает ежемесячно. Руко
водители Ж К К  и треста 
«Ковдорстрой» интересуют
ся отдыхом и бытом рабо
чих, а постоянная комиссия 
Ж К К  проверяет санитарное 
состояние общежития.

Ш о в к о р

9 января ^ J
1976 года



;ф РЕКО М ЕНДУЮ  ф: 1Ф  В О ЗМ У Щ А Ю С Ь  ф

С ПОВЯЗКОЙ КРАСНОГО КРЕСТА

Вечером у стад и он а .
ф ото  Ю. П етрухина.

Санитарно - эшидемиоло 
гическая служба в своей
повседневном работе опира 
ется на широкую поддерж
ку населения, и, в первую 
очередь, на общественных
санитарных инспекторов. В 
обязанности общественного
инспектора входит проверка 
санитарного состояния з а 
крепленного за ним пред
приятия, цеха или участка, 
магазина, столовой, школы, 
общежития и так далее.

Инспекторы, выделенные 
с соблюдением принципа 
добровольности из числа ра
бочих и служащих коми
тетом первичной организа
ции общества Красного 
Креста по согласованию с 
партийной и профсоюзной 
организациями, занимались 
по специальной программе 
при санэпидстанции с ф ев
раля по июль 1975 года. 
Товарищи получили необ
ходимые знания в области 
эпидемиологии, санитарии и 
гигиены, методов организа
ции противоэпидемических 
мероприятий и основ сани
тарного законодательства.

Занятия проводили по
мощники санитарного врача

по гигиене труда В. П. М а
лахова, по коммунальной 
гигиене — В. Ф. Евдоки
мов, по гигиене питания — 
Р. А. Новгородская, по ги
гиене детей и подростков— 
Т. Ф. Богданова, врач-эпи
демиолог Е. И. Петрова и 
заведующий санитарно-ги
гиеническим отделом А. С. 
Бондарев.

По окончании курса слу
шателям были выданы удо
стоверения общественного 
санитарного инспектора, 
дающие право беспрепятст
венно посещать объекты, 
знакомиться с материалами 
и документами но санитар
ному состоянию, составлять 
акт и давать предписание 
администрации для устра
нения недостатков, разра
батывать мероприятия для 
улучшения санитарного со
стояния объектов.

Десятого декабря состо
ялся первый слет общест
венных санитарных инспек
торов Ковдорско-Епского 
куста. С докладом «Совет
ский Красный Крест» вы
ступила председатель Ков- 
дорского комитета общест
ва Красного Креста Л . Г.

Вишнева. Об итогах ра
боты санинспекторов в 1975 
году рассказала помощник 
санитарного врача санэпид
станции В. И. М алахова.

В Ковдорской СЭС под
готовлено 166 обществен
ных санитарных инспекто
ров. Под их постоянный 
контроль передано 43 объ
екта, подлежащих текуще
му санитарному надзору. 
За прошедший год состав
лен 71 акт, дано 132 пред
ложения, 82 процента из 
них уже выполнено. На тех 
предприятиях, где наиболее 
активно работают общест
венники, улучшено санитар
ное состояние и бытовое 
обслуживание трудящихся, 
налажено горячее питание 
и питьевой режим.

Следует отметить таких 
инспекторов, как А. В. 
Скорик (ремонтно-механи
ческий цех Ковдорского 
ГО К а), И. В. Кругляк, А. И. 
Груздева, А. П. Соболев 
(Ковдорский ремонтно-стро
ительный участок), Г. А. 
Киреева (рудник «Рнколат* 
ва» ГОКа «Ковдорслюда»), 
Т. И. Черноиваненко (руд
ник «Ена» ГОКа «Ковдор

слюда»), II. И. Михалева 
(детский сад «Березка») 
Н. В. Дудникова (столовая 
№ 2), Т. Ф. Киселева (Ку- 
роптский участок Кондор 
ского леспромхоза). П ят
надцать наиболее отличив 
шихся общественных сани 
тарных инспекторов на
граждены грамотами об 
ластного комитета общест 
ва Красного Креста.

Наступила десятая пяти 
летка — пятилетка качест 
ва, необходимо усилить ра
боту санитарно-эпидемиоло
гической службы совместно 
с общественностью в деле 
охраны здоровья населения 
— жителей Советского З а 
полярья.

В феврале 1976 года 
возобновятся занятия для 
инспекторов. Все желаю 
щие по рекомендации проф
союзных комитетов могу f  
посещать эти занятия и в 
дальнейшем сотрудничать с 
нами.

Д. БОНДАРЕВ, 
заведующий санитарно- 
гигиеническим отделом 
Ковдорской санэпид
станции.

ПРОЩАЙ 
И ЗДРАВСТВУЙ

31 декабря в традицион
ной новогодней гонке л ы ж 
ников стартовали сильней
шие спортсмены предприя
тий ’ города. У мужчин на 
дистанции 10 километров 
победил В. Пузанов, вслед 
за ним пришел к финишу 
С. Трофимов (оба Из треста 
« Ковдорстрой»), третье мес 
то у О. Семенова из геоло
горазведочной партии. Со
ревнования женщин на п я
тикилометровой дистанции 
выиграла представительни
ца ГРП  Т. Скуратова. З а 
тем вышли на лыжню спорт
смены старшего возраста. 
Здесь успех сопутствовал 
И. Деревцовой (трест «Ков
дорстрой») н П. Ж урбе 
(ГОК. «Ковдорслюда»).

в. толстое,
главный судья сорев
нований.

«Лыжня-76 зовет!» в минув
шие выходные дни, 2 и 3 
января. К сожалению, кол
лектив цеха технологиче
ского транспорта не выде
лил ответственных деж ур
ных на контрольный пункт.

Всего с начала конкурса 
на счету ковдорчан 3.785 
километров. 10— 11 января 
на лыжню приглашают д е 
журные по КП — предста
вители цеха подготовки 
производства.

Совет ДСО «Труд».

Упорно готовились к пред
стоящим боям ребята из 
поселка «Риколатва» — 
«Юность» выиграла все тре
нировочные матчи. В пер
вой официальной игре 
«Кристалл» (пос. Слюда) 
принимал команду «Альта
ир» из Ены. Гости выигра
ли со счетом 4 : 3 .  Л учш и
ми в этой встрече призна
ны: Сережа Князев из «Аль
таира», забросивший три 
шайбы, и его товарищ по 
команде — вратарь Тола 
Смирнов.

С. САКАЛЮК, 
спортинструктор ГОКа 
«Ковдорслюда», глав
ный судья соревнова
ний.

Лечебный профиль 
бассейна

ЕДВА Е-2

НА КОНЬКАХ 
ПО СНЕГУ

Продолжается з и м н я я  
спартакиада Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината, в борьбу включа
лись конькобежцы. Этот вид 
спорта в Ковдоре пока зна
чительно уступает в попу
лярности лыжам.

Хороших результатов до
биться было трудно: бего
вая дорожка постоянно з а 
металась снегом. На ди
станции 1.000 метров у м уж 
чин вышли вперед предста
вители обогатительного ком
плекса: электрослесарь Л.
Розанов, слесарь В. Бодин и 
электросварщик М. Рыль- 
ский. Во второй группе це
хов на этой же дистанции 
победил инженер управле
ния И. Аникиев, на после
дующих местах представи
тели ОРСа — Б. Какуевин- 
кий и В. Абашкин.

Женщины стартовали на 
дистанции 500 метров. П о
бедили рабочая рудника 
«Железный» Н. Коширова и 
заведующая канцелярией 
управления Э. Горчакова. 
Вторые места у экономиста 
рудника Т. Афанасьевой и 
методиста ОРСа Т. Дон- 
ченковой.

В общем зачете в первой 
группе цехов победил кол
лектив обогатительного ком
плекса, во второй — управ
ления. Конькобежцы рудни
ка «Железный» и ОРСа на 
втором месте.

С. НИКАНДРОВ, 
судья соревнований.

САМЫЕ—САМЫЕ
По традиции в канун Н о

вогоднего праздника в шко
ле №  18 анкетный опрос 
выявил десять лучших 
спортсменов 1975 года. Свои 
предложения подали все 
учащиеся. В результате под
счета голосов в десятку 
сильнейших спортсменов во
шли: Майнюра Сафина
(10 «а»), Н адеж да Батани- 
на (10 «б»), Андрей П оля
ков (10 «б»), Сергей Бара- 
шев (10 «а»), Петр Крас- 
ницкий (8 «а»), Елена Поз- 
няк (10 «б»), Галина Брян 
цева (8 «а»), Гера Екимова 
(9 «г»), Михаил Тихоми
ров (10 «в») и Людмила 
Коршук (8 «а»).

Эти спортсмены достойно 
защищали спортивную честь 
школы, города, а многие иг 
них выступали и за сборную 
команду Апатитского райо
на. На новогоднем школь
ном вечере Д ед Мороз по
здравил лауреатов, пожелал 
им новых успехов в олим
пийском 1976 году в уче
бе, в спорте п каждому вру 
чил памятный приз.

В. НЕРОДА, 
учитель физкультуры 
средней школы № 18.

ШАЙБУ!

ЕЩЕ 800 
КИЛОМЕТРОВ

прошли участники конкурса

Свисток: «Вбрасывание!». 
Ш айба в игре, и не про
стая, а «золотая». Третьего 
января начались игры но хок 
кею на приз клуба «Золо
тая шайба». За победу сра
жаются мальчишки поселков 
Ена, Риколатва и . Слюда. 
Победители . соревнований, 
которые пройдут в два к р у ■ 
га, встретятся с юными хок
кеистами Ковдора.

Команда шахматистов 
пионерской дружины шко
лы №  17 — победитель го
родских соревнований на 
приз «Белая ладья» — за 
щищала честь Ковдора в 
районном шахматном тур
нире, который проходил в 
Апатитах.

Поездку нельзя считать 
удачной, Выиграв первый 
матч у школьников из по
селка Полярные Зори, ков- 
дорчане проиграли пионе
рам школы №  6 города 
Апатиты и в итоге заняли 
второе место. В личном 
зачете удачнее других про
вели турнир И ра Иевлева 
и Олег Арсентьев, награж 
денные поощрительными 
призами.

Первенство, завоеванное 
в прошлом году, мы усту
пили апатитским ребятам 
не случайно. Их уже пять 
лет тренирует на общест
венных началах опытный
шахматист. Н а занятиях, 
которые проходят регуляр
но, ребята изучают теорию 
игры, встречаются с силь
нейшими шахматистами го
рода в турнирах и сеансах, 
выезжают для тренировоч
ных матчей с чемпионами 
области — пионерами Мон
чегорской школы №  17. 
При поддержке горкома 
ВЛКСМ, Дома пионеров и 
предприятий города в Апа
титах активно пропаганди
руются шахматы.

Пионерам Ковдора тоже 
не занимать желания иг
рать в шахматы, но до 
сих пор у них нет тренера- 
общественннка, хотя в на
шей школе есть возмож 
ность для организации 
кружка, и. попытки его со
здания уже были.

Т. ТЕТЕРКИ НА,
старшая пионервожа
тая школы № 17.

Детям в нашем неболь
шом городе не скучно. Д ет
ская библиотека, Дворец 
культуры, недавно откры 
тый Дом пионеров. Есть 
плавательный бассейн, хоть 
тесноватая, но все же хо
рошая музыкальная школа. 
Все для здоровых детей! Но 
зима у нас долгая, про 
студные заболевания не 
редкость. В наших школах 
еще плохо дело с мебелью, 
часть ученических парт и 
столов не соответствует 
росту детей. И з-за этого 
развивается сколиозное ис
кривление позвоночника. У 
некоторых детей излишний 
вес, или, как пишут в ме
дицинских карточках, ож и
рение такой-то степени.

Все эти дети должны 
быть под наблюдением 
опытного медицинского пер
сонала, нуждаются они и 
в лечебном плавании. Так 
обычно говорят хирурги 11, 
педиатры. Но подростковыйГ 
кабинет при поликлинике 
не вмещает всех нуждаю 
щихся, да п работает он 
только н одну смену, тог
да как дети учатся в две 
смены..

Тренер бассейна занят с 
неумеющими плавать. Д а и 
у каждого больного ребен
ка есть какая-то особен
ность. Потому и пишут, 
что лечебную гимнастику 
должен проводить только 
квалифицированный работ
ник.

Ну, представьте себе, у 
одного ребенка — право
стороннее реберное искрив
ление первой степени, а у 
другого — левостороннее 
реберное третьей степени, а 
у третьего — поясничное 
искривление, а то и двой
ное искривление. Способы 
исправления, естественно, 
разные. Ж дем весны, чтобы 
поехать на проверку к орт
опеду, а лечения-то на мес
те по сути дела и нет.

Так не лучше ли лечеб
ную гимнастику объединить 
с лечебным плаванием? Ус
тановить время для уча
щихся 1 и 2 смен и прово
дить занятия в здании пла
вательного бассейна под 
руководством квалифициро
ванного массажиста, с ко
торым н родители смогли 
бы посоветоваться о спосо
бах дополнительного д о 
машнего лечения.

Ю. СЕР ГА,
бетрнщица треста «Ков
дорстрой».

ф ТРЕВОГА! ф

Под самый
корешок

Ж и ла-бы ла кудрявая  елочка 
во дворе ясли-сада «Колоколь
чик». Не раз и не два дети 
вместе с воспитателями ходили 
вокруг лесной красавицы , лю 
бовались ее вечно зелены м убо
ром. Особенно дорога была 
эта елочка ещ е и потому, что 
дети посадили ее вместе с ро 
дителям и на воскреснике.

А теперь детям  не с кем п о 
говорить о злой метели, о трес
кучем морозе и о потеш ницах- 
снеж инках. Ночью, накануне 
Нового года, кто-то срубил н а 
шу елочку иод самый корешок, 
а пенек засы пал снегом.

Елку мож но было свободно 
купить в м агазине, не так ая  уж  
больш ая ей цена. А д л я  детей  
лю бимица под окнами «К оло
кольчика» б к л а  дорож е всего 
на свете.

ВА С И Л ЬЕВ А  М А Л И БО Р-  
СКАЯ. В О Р О Н И Н А , воспи
татели; Ш ЕВЧ ЕН К О , ХМА- 
Л Е В А , члены р оди тел ь ск о
го  ком итета.

ОТ Р Е Д А К Ц И И . П убликуя  
д а н н ое письмо, р едакция д а л е 
ка от мы сли, что грабитель, 
поднявш ий руку на елочку, в 
м ом ент осозн ает  т яж есть  св ое
го проступка и публично пока
ется . Мы так ж е не просим н е 
вольны х св и детел ей  (есл и  т а 
кие о к а ж у т ся ) этого  акта ван
д а л и зм а  сообщ ить к уда  сл ед у 
ет. Хотя не м еш ал о бы.

Но всем  н ад о  знать , что в 
наш ем  гор од е ж и в ет человек,— 
в озм ож н о, мы его  встречаем  на 
р аботе, в озм ож н о, в м агази нах, 
который не постеснялся ом ра
чить детям  праздник. И это  
очень горько.

ЛИВЕНЬ
НА ДОМУ
— I1а потолке твоем 

квартиры нет пятен?
— Каких? — таращит 

глаза собеседник.
— Обыкновенных — се

рых, грязных, ржавых... il 
в кабинете, гляжу, чисто.

— Слушай, а ты к нев
ропатологу не обращался?

...Все началось в середи
не июля 1974 года. Пришел 
с работы домой и слышу: 
кто-то на кухне шлепает. 
Ж ена, думаю, с детьми из 
отпуска возвратилась. Обы
скал все углы — пусто. З а 
глянул на кухню — батюш
к и ! — с потолка ливень 
льет. Посмотрел в окно — 
солнечная погода. Я — бе
гом к сантехникам. Один 
из них согласился помочь в 
беде. Быстро обнаружил 
водопроводную трубу на 
потолке и свищ в ней. Сде
лал кляп, заткнул им 6г- 
верстие и заверил:

—• Завтра трубу заме
ним.

Обнадеженный, я на дру
гой ж е день начал ремон
тировать испорченный по
толок. Но не успел закон
чить его, как среди ночи 
меня поднял уже знакомый 
звук. Д о утра только успе
вал ведра подставлять. Сно
ва прошу прислать сантех
ника. 11а этот раз попался * 
опытный специалист и вме 
сто чопика-кляпика пост':
вил хомутик. Течь у н я л ась -/**-- 
Обрадованный, я снова з а 
нялся ремонтом. Прошло 
два месяца, потолок опять 
«зарыдал». Опять ремонт!

В середине ноября злопо
лучное пятно, как привиде
ние, появилось в тот самый 
момент, когда я обедал. Тут 
уж я не выдержал и от до 
сады тоже заплакал...

Теперь вы, наверное, по
няли, почему я хожу с з а 
дранной головой и задаю, 
по мнению друзей, ненор
мальные вопросы.

Хотелось бы знать, как 
бы себя вели работники 
Ж КО , пребывая под по
стоянной угрозой быть з а 
топленными? Продолжали 
бы венчать дырявую труоу -  
хомутами или заменили бы * 
новой?

К). ЛИТВИНОВ,
мастер котлотурбинно
го цеха ТЭЦ, житель 
дома по Парковой, 3.

Редактор Я. МАХ ЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

9— 11 января — «Родины 
солдат» (9— 10-го: 12, 14, 
16, 18, '20, 22; 11-го: 14.
18-15, 20, 22), «Петр Ря- 
бинкин» (11-го: 12, 16).

12— 14 января — «Мари 
на» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

15— 18 января — «Амра 
пали», в двух сериях (12, 
14-30, 17, 19 30, 22).

*
ПРИОБРЕТИ 

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
Учебно-курсовой комби

нат Ковдорского ГОКа объ
являет набор на курсы сле
сарей по ремонту автомо
билей.

За справками обращать
ся в учебный комбинат с 
8.30 до 18.30, телефон 4-54.

Администрация.

♦
БИЛЕТ 

В КАРМАНЕ?
Касса предварительной 

продажи билетов на пасса
жирские поезда дальнего 
следования открыта на 
станции Ковдор ежедневно

с 9 до 19, перерыв с 13 до 
16.30.

Билеты на поезда в день 
отправления можно приоб
рести с 14 до 16 часов. За 
30 минут до отправления 
пригородного поезда про
дажа билетов на поезда 
дальнего следования пре
кращается.

Администрация.
ВТОРОЙ ТУР

11 января 1976 года в 
районе стадиона профкома 
Ковдорского ГОКа состоит
ся второй тур лыжных со
ревнований в зачет зимней 
спартакиады комбината. На
чало в 11 часов.

Совет ДСО «Труд».

К оллектив рудника «Же 
лезны й» с глубоким при
скорбием извещ ает, что 3 
январи после тяж елой бо
лезни скончался ветеран 
комбината слесарь рудника 

БАЙ БАКО В  
Николай Сергеевич  

и вы р аж ает  соболезнование 
семье покойного.

Этот ном ер  газеты  в типогра  
фии «К андалакш ский  ком м у
нист» набирали  линотипистки  
М. П. К О Н О В А Л О В А , Н. П.
ВАРНИ НА, верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал  
Л. Д . НА БА ТО В, печатали  
К. И. А Н ТУ Ш ЕВА , Р. Я СО
БО ЛЕВА.
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